

[Votre Nom et prénom ou nom de l'entreprise / association...]

[Votre Adresse ou adresse de l'entreprise / association...]

À l'attention de :

Direction générale du territoire et du logement (DGTL)

Avenue de l'Université 5

1014 Lausanne

Suisse

[Lieu] et [date]

Objet (exemples) :

- Observations dans le cadre de la consultation publique sur le PDCn - opposition au projet de décharge des Tattes-de-Bogis
 - Prise de position - Désaccord concernant le projet de décharge à Tattes-de-Bogis
- Cadre : Consultation publique sur l'adaptation 4 quinquies du Plan directeur cantonal

Madame, Monsieur,

(1. Introduction / ouverture - exemples)

- Je vous adresse la présente remarque dans le cadre de la consultation publique lancée par le Canton de Vaud concernant l'adaptation du Plan directeur cantonal (PDCn), et en particulier le projet de décharge des Tattes-de-Bogis.
- En tant que citoyen(ne) concerné(e) par l'avenir de notre région, je souhaite faire part de mes observations sur le projet de décharge prévu aux Tattes-de-Bogis.
- C'est avec inquiétude que je vous écris au sujet du projet de décharge des Tattes-de-Bogis, actuellement soumis à consultation publique dans le cadre du PDCn.
- En tant qu'habitant·e d'un village limitrophe, je tiens à exprimer mon désaccord avec le projet de décharge à Tarte-de-Bogis, dont les impacts dépasseront largement les frontières communales.
- Etc...

(2. Localisation / lien personnel avec le site - exemples)

- Je suis domicilié(e) à [Commune], à proximité immédiate du site concerné. Je me sens donc directement touché(e) par ce projet.
- Résidant à [Commune], je ne vis pas directement sur le périmètre de la décharge, mais je suis néanmoins concerné(e) par ses impacts potentiels sur l'environnement du canton.
- Bien que je réside à [Commune, Pays], je fréquente régulièrement la région concernée, pour des raisons personnelles, familiales ou de loisirs. Je suis donc légitimement concerné(e) par ce projet.
- Etc...

(3. Preamble important: Manque d'information & consultation estivale - exemples)

- Je regrette vivement que la population n'ait jamais été informée de ce projet au cours des dix dernières années, alors même qu'il était connu des autorités cantonales. Le fait que cette consultation publique ait été lancée en pleine période estivale, alors qu'une grande partie des habitant·e-s est absente, empêche une participation équitable et pleinement informée.

- Après plus de dix ans d'opacité, on découvre ce projet au moment même où une majorité de la population est en vacances. Il est difficile de ne pas y voir une volonté d'éviter un débat public ouvert et transparent.
- L'absence de communication en amont de la part des autorités, combinée au choix du calendrier estival pour cette consultation, limite considérablement la capacité des citoyen·ne·s à prendre connaissance du dossier et à y répondre de manière éclairée.
- De nombreux habitant·e·s expriment un profond sentiment d'exclusion face à ce processus. Non seulement aucune information claire n'a été fournie au fil des années, mais la consultation actuelle se déroule à un moment où la participation citoyenne est naturellement réduite.
- Dix ans de silence, puis une consultation en plein été : ce n'est pas ainsi qu'on construit une décision partagée.
- En tant que citoyen·ne, je regrette profondément de n'avoir jamais été invité·e à donner mon avis sur ce projet de décharge, malgré son importance pour notre commune et son impact sur la population. Le fait que le Canton ait connaissance de ce projet depuis plus de dix ans sans en informer directement les habitant·e·s pose un réel problème de transparence
- Etc...

(3. Raisons du désaccord - exemples)

- Ce projet menace gravement la biodiversité locale ainsi que la qualité des ressources naturelles, en particulier les nappes phréatiques dont dépendent les habitants et les agriculteurs.
- Le projet mettrait en danger l'équilibre écologique de la région, compromettrait les activités agricoles et dégraderait le cadre de vie paisible qui caractérise notre environnement.
- Ce projet constitue une menace sérieuse pour l'environnement local : il risque d'affecter durablement la biodiversité, de polluer les sols et les eaux souterraines, et de compromettre les écosystèmes déjà fragiles de la région.
- Cette décharge porterait atteinte à une zone agricole productive, en dévalorisant les terres et en mettant en péril les exploitations locales qui dépendent de la qualité du sol et de l'eau.
- Le projet est incompatible avec le caractère naturel et préservé du paysage local. Une telle infrastructure dégraderait irrémédiablement l'esthétique du territoire et nuirait à son attrait touristique et résidentiel.
- Les nuisances sonores et visuelles générées par la décharge auraient un impact direct sur le bien-être des habitants. Le trafic accru de camions alourdirait également les routes locales, augmentant les risques d'accident.
- Etc...

(Impacts redoutés - exemples)

- Pollution de l'air, des sols ou de l'eau
- Risque de contamination de la rivière à proximité et du lac Léman
- Dégradation du paysage naturel et de la tranquillité des lieux
- Risques pour la biodiversité locale (faune, flore, habitats)
- Injustice environnementale / manque d'information à la population
- Trafic de camions
- Perturbation des chemins de promenade ou espaces publics
- Insécurité routière accrue
- Impact sur la santé ou la qualité de vie
- Dévalorisation du patrimoine immobilier
- Etc...

(4. Intérêt légitime / motivation personnelle - exemples)

- Mon intérêt légitime repose sur la proximité de ma résidence avec le site concerné et sur l'impact direct que ce projet aurait sur mon quotidien.
- Je me rends souvent dans cette région pour [activité : promenade, vélo, travail...], et je suis particulièrement attaché(e) à la préservation de son environnement naturel.
- En tant que citoyen(ne) engagé(e) pour la protection de l'environnement, je considère ce projet incompatible avec les principes de durabilité et de gestion responsable du territoire.
- Etc...

(5. Remarque - exemples)

- Aucune étude comparative sérieuse n'a été présentée à la population, ce qui empêche une évaluation objective des impacts et des alternatives possibles.
- Je regrette également le manque de transparence dans la communication autour de ce projet et l'insuffisance d'études comparatives sérieuses portant sur d'autres sites ou solutions alternatives.
- Le processus de consultation manque de transparence, ce qui nuit à la confiance des citoyens et à la légitimité du projet.
- Les alternatives plus durables et moins invasives n'ont pas été suffisamment explorées, alors qu'elles pourraient répondre aux besoins tout en limitant les impacts négatifs.
- Etc...

(6. Intégration de votre contribution écrite)

TRES IMPORTANT !

Demandez que votre contribution écrite soit intégrée au rapport de consultation publique PDCn.

(7. Conclusion)

- Je vous remercie par avance de prendre en compte cette remarque dans le cadre de la procédure de consultation.
- Je vous remercie de l'attention portée à ma remarque et vous serais reconnaissant(e) de bien vouloir m'envoyer une confirmation de réception à l'adresse suivante : [votre e-mail].
- Je vous exhorte à suspendre ce projet tant que les habitants concernés n'auront pas été consultés de manière transparente et équitable.
- Je vous demande donc de ne pas valider ce projet dans la version finale du Plan directeur cantonal.
- Je vous invite à reconsidérer ce projet en tenant compte des préoccupations exprimées par les habitants concernés et à privilégier des solutions plus respectueuses de l'environnement.
- En espérant que ma prise de position contribuera à une meilleure prise en compte des enjeux locaux, je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes salutations distinguées.
- Etc...

(8. Données du signataire)

Nom et prénom :

E-mail (facultatif) :

Signature :